

1er Trimestre - Curso 07/08

www.iesvegasbajas.com

21 de Diciembre de 2007

Rayuela mejora la comunicación y la gestión



Desde el pasado 10 de octubre, los Padres y Tutores Legales de los alumnos reciben ya, vía SMS en el **teléfono móvil**, las ausencias de sus hijos que se producen en el día, los controles asignados y los avisos programados.

La puesta en marcha de este servicio ha supuesto un esfuerzo extraordinario por parte del personal del Cen-

tro, y de la Consejería de Educación. Aunque todavía está en fase de pruebas, ha supuesto una mejora en la facilidad con que las familias ayudan en la consecución de los objetivos personales y académicos de los alumnos.

En el mes de Noviembre se han repartido las **credenciales de acceso** a los padres y tutores, durante la celebración de unas charlas

informativas en las que el equipo directivo del centro informó sobre los beneficios del uso de la plataforma, y donde se explicó su funcionamiento. Igualmente, los alumnos ya disponen de la correspondiente credencial que le da acceso a la misma.

Los Padres que no pudieron recoger la credencial, pueden hacerlo en la secretaría del Centro, en horario de 9 a 14 h.

Rayuela facilita la **comunicación con el profesorado** del Centro, y permite tener siempre disponible la evolución académica de los alumnos.

Las notas de cada evaluación son accesibles desde hoy para cada alumno y tutor/padre/madre correspondiente.

AMPA

Recientemente se ha procedido a renovar la **Junta Directiva de la AMPA**:

Pablo Grande Silva, ocupa la presidencia que deja Lourdes León.

Manuela Roque Zambrano pasa de ser Secretaria a Tesorera.

Teodora Ramos Díaz asume la Secretaría.

Nemesio Zapata Díaz continúa de Vicepresidente.

Contenido:

PLATAFORMA RAYUELA	1
REGLAMENTO DE ORGANIZACIÓN Y FUNCIONAMIENTO	1
AMPA	1
POYECTO DE AGRUPACIÓN DE CENTROS	2
FOMENTO DE LA LECTURA	2
ACTIVIDADES EN LOS RECREOS	3
FORMACIÓN EN VALORES	3
MEDIOAMBIENTE	3
NOTICIAS BREVES	4
HERMANAMIENTO ETWINNING	4
VIAJES CULTURALES	4

Reglamento de Organización y Funcionamiento

El Consejo Escolar del Centro ha aprobado recientemente la modificación del antiguo Reglamento de Régimen Interior convirtiéndolo en el **nuevo ROF**, adaptado al Decreto 50/2007 de 20 de marzo por el que se establecen los derechos y deberes de los alumnos y normas de convi-

venia en los centros.

El mismo tiene como objetivos fundamentales la resolución y mediación de conflictos, y canalizar las iniciativas de la comunidad educativa para **mejorar la convivencia** en el centro, el respeto mutuo y la tolerancia.



Actividades Complementarias y Extraescolares



Alumnos del I.E.S. Vegas Bajas visitando el Bañerío de Alange



Central hidroeléctrica de Alcántara

El IES Vegas Bajas es seleccionado en la convocatoria nacional de Agrupaciones de Centros con el Proyecto "Usos del Agua"

El I.E.S. Vegas Bajas ha sido seleccionado para realizar un Proyecto de Agrupación de Centros a nivel nacional, dentro de la convocatoria que realiza el programa de Cooperación Territorial del Ministerio de Educación y Ciencia.

Bajo la coordinación de los profesores **Carmen Ávila** (Lengua y Literatura), **Ángel Gallego** (Griego) y **José**

Ramón López (Tecnología), se va a establecer un agrupamiento con otros dos institutos españoles: el IES poeta Díaz Castro de Guitiriz (Lugo) y el IES Botánico de Sanlúcar de Barrameda (Cádiz).

El proyecto se centra en el **estudio del agua desde distintas perspectivas**, de tal forma que se realizarán estudios de su utilización a

lo largo de la historia, análisis técnicos sobre su obtención, distribución y uso, o análisis y recopilaciones desde un punto de vista literario de las influencias del líquido elemento en la literatura.

Gracias a la **ayuda económica concedida**, se realizará una programación de actividades durante dos cursos académicos.

"ASISTENCIA A REPRESENTACIONES TEATRALES, LIBRO FOROS CON ESCRITORES, Y OTRAS ACTIVIDADES MEJORAN EL INTERÉS POR LA LECTURA DE NUESTRO ALUMNADO"

Plan de Fomento de la Lectura

El Departamento de Literatura cuida con especial esmero la **selección de novelas** que los alumnos deben leer en los diferentes niveles de la ESO evitando que los libros se conviertan en asesinos en serie de jóvenes lectores. Se trata de crear hábito seduciendo con **títulos juveniles**, siempre con un nivel digno de calidad literaria, con los ingredientes que apasionan en esta edad: acción, misterio, terror, amor, aventuras: El misterio del eunuco, la mira-

da de la noche, Finis Mundi, La lluvia de París... los Clásicos llegarán en Bachillerato.

El Centro apuesta por el **Teatro** para la formación en valores, y para el disfrute de la literatura plantada en la escena. En este primer trimestre, los alumnos disfrutaron con una actualización dramática del mito literario de **La Celestina**, a cargo de TAPTC Teatro en el Salón de Actos del Centro.

En Mérida asistieron a otra dramatización del **Lazarillo de Tormes**, a cargo de la compañía Recursos Educativos

En el **Nocturno**, se han celebrado ya dos Cine-Forum, con las Películas "**La vida de Brian**" y "**300**"

Para el segundo trimestre habrá más teatros y libroros hasta completar una oferta que cubre **todos los niveles educativos del centro**.



II Feria Escolar del Libro

Los Institutos de Montijo Vegas Bajas y Extremadura organizan de forma conjunta la Feria del Libro. Con la colaboración de Librería Agudo, la Feria se instaló en el antiguo Salón de Actos de la ONCE, en la Plazuela del Barrio.

Previa a la misma se convocó un concurso de Carteles

Anunciadores, entre alumnos de los dos centros. Por el "Vegas Bajas" resultó ganadora: **Ainoa Trigo Mogoillón**.

De forma paralela, el I.E.S. Vegas Bajas organizó un **elenco de actividades** para incentivar el hábito de la lectura entre su alumnado:

Charlas sobre funcionamien-

to de las **Bibliotecas** a cargo de José Antonio Teodoro Leva, una **exposición** con frases alusivas a los libros, Una **representación teatral** sobre "La Celestina" y la **proyección de dos películas**: "La Lengua de las Mariposas" y "La vida de Brian", para el diurno y el nocturno respectivamente.

Actividades Lúdicas, Culturales y Deportivas en los Recreos

Han comenzado, otro año más, las actividades lúdicas, culturales y deportivas en los recreos. Bajo la coordinación del Departamento de Actividades Extraescolares, y con la colaboración de los distintos departamentos didácticos, y la junta de delegados de alumnos, se realizan distintas actividades:

Taller de adornos navideños, que tendrá continuidad con otros de manualidades.

Coro del I.E.S. Vegas Bajas.

Ensayan acompañados de instrumentos (guitarras, piano, y percusión), coordinados por los más veteranos, y con la colaboración del Departamento de Música.

La Biblioteca del Centro

Sigue siendo uno de los sitios más concurridos del Instituto.

Club de Ajedrez

Cada vez hay más alumnos aficionados a este fabuloso deporte.

Ligas deportivas

Próximamente, se pondrán en marcha ligas de fútbol sala, baloncesto, bandminton, organizadas por los propios alumnos, con el apoyo del Dpto. de Educación Física y de Extraescolares.

Con todas estas actividades se consigue de una manera lúdica propiciar la autonomía personal de los alumnos, al tiempo que se mejora ostensiblemente la convivencia entre ellos, y el resto de la comunidad.



Taller de manualidades



Ensayo del Coro del Instituto

Educación para la Salud - Formación en valores

- En el mes de Octubre, Técnicos de Prevención de la mancomunidad de aguas visitaron el Centro para hacer varios talleres informativos y charlas sobre el uso de las **drogas y sus efectos nocivos** para la salud.

- Durante las sesiones de Tutoría, se han venido haciendo actividades para promover una **alimentación sana**, a cargo del consorcio

extremeño de información al consumidor.

A lo largo del curso, los diferentes grupos van a organizar días de **desayunos saludables**, fundamental para que el rendimiento educativo sea óptimo.

- En otro orden de cosas, El I.E.S. Vegas Bajas, junto a su coro, participó en el acto contra la **Violencia de Género** en la Plaza de España.

- La sensibilidad por la **integración y la cooperación entre los pueblos** se cultivó asistiendo a la representación teatral de **"América Cuenta"**, a cargo de la compañía Alcaravan Teatro en el Teatro Municipal de Montijo.

- La obra de Teatro en la Sala Trajano de Mérida **"Si quieres puedes"** trataba de la necesidad del trabajo en equipo para alcanzar los objetivos.



Medio Ambiente - Recuperación de "Las Encantás"

- Alumnas y alumnos de Bachillerato (Diurno y Nocturno) del I.E.S. "Vegas Bajas" visitaron, con sus profesores del Departamento de Biología/Geología, la exposición que Caja Madrid ha instalado en el Teatro Municipal de Montijo titulada **"Ecosistemas. Mundos Frágiles"**.

En ella pudieron estudiar algunos ecosistemas: monta-

ñas, bosques, desiertos, etc.

- - - - -

- La **recuperación de la laguna de las "encantás"** forma parte de un proyecto general que comenzó hace dos años. El Departamento de Biología y Geología, impulsados por el Archivo Municipal y con la ayuda de Caja de Extremadura, pretende reutilizar el Cordel de

Barbaño como vía de uso público, ecoturismo, y, en definitiva, conservación de nuestro patrimonio cultural.

Primero se habilitó la **Puentecilla**,

Más tarde, y durante dos cursos académicos, **la Laguna de las Encantadas**, en este curso, se van restaurar los **pozos abrevaderos**.



Breves - Viajes Culturales

Comitia

Alumnos de 3º de Cultura Clásica realizan la actividad titulada Comitia, que tiene un doble objetivo, reforzar su expresión oral y educar a los alumnos en la convivencia cívica ciudadana.

Vestidos de romanos, han debatido acerca de tres proposiciones de ley de plena actualidad en nuestra localidad y posteriormente, tras escuchar los argumentos aportados a favor y en contra por unos y otros, han votado su aprobación o no.



Emprendedores

- Los alumnos de Economía de Bachillerato participan en el concurso: **Imagina tu Empresa**, y en el **Juego de la Bolsa**.

- Alumnos de 3º de ESO de la asignatura **Joven Empresa Europea** comienzan a crear una empresa real.

- **Fomento de emprendedores** ha asesorado en la consecución de los objetivos previstos con una charla informativa.

Christmas

Los ganadores del concurso han sido:

Francisco Javier Pérez Hernández (dibujo seleccionado para la felicitación oficial del Centro), **Cristóbal Vega Rico** 4º ESO A, y **María Delgado Guerrero** (3º ESO A)

Etwinning

El I.E.S. Vegas Bajas participa este año en dos nuevos proyectos Etwinning, tras el **premio y el sello de calidad** conseguidos el curso pasado con el proyecto "Ancient Path of Europe".

Se trata de "**Ancient Technics**" coordinado por José Ramón López, y de "**Europe Today**" coordinado por Ángel Gallego.

El etwinning es un **hermanamiento virtual** de centros escolares de Europa con el objetivo de trabajar juntos en un proyecto común para elaborar trabajos o de compartir ideas y experiencias. Los centros de dos o más países diferentes establecen contacto a través de Internet y de las **TIC** (Tecnologías de la Información y la comunicación) en varios **idiomas**.



Ciclo Formativo

- Alumnos del Ciclo de cocina del IES San Fernando visitan el centro para pasar una provechosa **jornada de convivencia** con nuestros alumnos.

- Diferentes profesionales del sector asisten a un **curso de Postres y Bombonería** impartido en las Instalaciones del CF de Panificación y Repostería que se imparte en el Centro.



Charlas y Visitas

- El **Departamento de Religión** ofreció en la mañana del jueves 29 de noviembre una conferencia-debate sobre el "Ser Sacerdote y la Iglesia hoy" a alumnos que cursan estudio de Religión en el Centro.



El invitado ha sido el sacerdote y Arcipreste de Montijo, don **Feliciano Leal**, Profesor de Teología Dogmática-Social

- Alumnos de Religión han visitado los **principales monumentos de Montijo**, incluyendo el Convento de Santa Clara, donde tuvieron la oportunidad de conocer a las hermanas clarisas.

- **Mérida y el Dolmen de Lácara** fueron los destinos elegidos por el Nocturno

Viajes Culturales y Didácticos

- El **Departamento de Griego** realizó en el mes de octubre un Viaje a Madrid.

El objetivo era visitar la **exposición dedicada a Pompeya** en el Centro conde Duque.

Antes asistieron a una proyección en el IMAX sobre las profundidades marinas, y después disfrutaron en el Museo de Ciencia y Tecnología.

Como siempre, hay que felicitar a los alumnos por su buen comportamiento e interés en las visitas propuestas.

- El **Departamento de Dibujo** realizó también un viaje de 3 días titulado "**Semana**



del Madrid Arquitectónico".

El hospedaje se realizó en el Albergue Juvenil de Madrid. Y para el desplazamiento, se utilizó, lo que ya es habitual en el Centro, el convenio de la Junta de Extremadura con Iberia para viajar en el **Avión** de Línea regular que sale desde la base de Talavera la Real de manera gratuita.



2º Trimestre - Curso 07/08

14 de Marzo de 2008

www.iesvegasbajas.com

Mejora del Éxito Escolar - Nueva Evaluación en ESO



Durante este curso académico entra en vigor la evaluación en ESO de la nueva Ley Orgánica de Educación, regulada en Extremadura por la **Orden de 26 de Noviembre de 2007**.

En este nuevo marco legislativo, y para **mejorar los niveles de éxito escolar** entre el alumnado, se van a poner en marcha una serie de medidas que tienen como punto de partida el

diagnóstico propuesto en la 2ª Evaluación por la junta de profesores.

Las familias y los alumnos son informados, mediante las observaciones del boletín, de las **materias** en las que tienen **fundado riesgo** de tener que presentarse a las pruebas extraordinarias.

Con todos esos alumnos se procederá a poner en prác-

tica un **plan de actuación**, mediante estrategias educativas diversas. El objetivo es conseguir los **niveles imprescindibles de promoción y titulación**, de acuerdo a las competencias básicas (lingüística, matemática, digital, etc.).

Además, el I.E.S. Vegas Bajas se acogerá al **Plan Específico de Refuerzo**, impartido por profesores voluntarios por la tarde, con el fin de facilitar el logro de esos mínimos en las Materias de Lengua, Matemáticas, Inglés, Biología-Geología, y Física-Química.

Los destinatarios serán elegidos entre los que **cumplan los requisitos** según determinen cada una de las **Juntas de Evaluación** de los cursos 1º, 2º, 3º y 4º de ESO.

Modificación del Calendario Escolar

El Delegado Provincial de Educación autorizó el cambio propuesto por el consejo escolar del Centro.

Se declaró como lectivo el día 28 de Enero, y como **no lectivo, el próximo 16 de Mayo**, después de la Festividad de San Isidro.

Día del Centro

El Consejo Escolar acordó celebrar el **9 de Abril** esta importante jornada de convivencia.

Contenido:

MEJORA DEL ÉXITO ESCOLAR	1
COMPROMISO DE LAS FAMILIAS CON LA EDUCACIÓN	1
MODIFICACIÓN CALENDARIO	1
DÍA DEL CENTRO	1
ACTIVIDADES FIN DE TRIMESTRE	2
FOMENTO DE LA LECTURA	2
RECUPERACIÓN DE POZOS ABREVEDEROS	2
CREATIVIDAD - IMAGINA EXTREMADURA EN 2030	3
FORMACIÓN EN VALORES	3
VIAJE A GRANADA	3
NOTICIAS BREVES	4
VIAJES CULTURALES	4

Compromiso de las Familias con la Educación

La participación e implicación de las familias en la vida del centro y en el proceso educativo de sus hijos es un elemento básico de desarrollo del **éxito y la calidad educativa**.

Para lograr la consolidación de los lazos familia-centro, se va a culminar, en el 3º trimestre de curso, la elabo-

ración de los documentos: **"protocolo de compromiso con la educación"**, la **"carta de servicios"** y **"la agenda escolar"**.

Todos los padres que lo deseen podrán **participar activamente en el diseño de estas herramientas**, que tienen como objetivo fomentar la relación familia-



centro, y que entrarán en vigor el curso 2008/2009.

Actividades Complementarias y Extraescolares

Actividades Fin de Trimestre. 21 de Diciembre



Desayuno en el patio de recreo



Coro del I.E.S. Vegas Bajas

El viernes 21 de Diciembre concluyeron las actividades lectivas del primer trimestre de curso. El **Departamento de Actividades Complementarias y Extraescolares** organizó un programa especial de actividades:

La jornada comenzó con un **desayuno**, elaborado por los alumnos del **ciclo formativo de panificación y repostería** que se imparte en el centro. Deliciosos dulces de chocolate acompañados de Café o Cacao.

Seguidamente, los tutores de cada grupo entregaron los **boletines de notas** a los alumnos, junto con la información más relevante de su evolución académica en esta primera evaluación, y un **boletín de noticias** con lo más reseñable acaecido en el Instituto.

Este año, como novedad, los padres tienen la oportunidad de consultar las notas y establecer comunicación con el profesorado a través de la Plataforma **RAYUELA**.

Para terminar, el **Coro del I.E.S. Vegas Bajas**, junto con algunos alumnos y alumnas del Centro, ofrecieron con un rotundo éxito el tradicional **Concierto de Navidad**.

Se interpretaron temas de música pop con contenido navideño, y un poutporri de villancicos tradicionales, acompañados de instrumentos de percusión, coordinados y dirigidos por los alumnos más veteranos: **Alberto Vázquez** (Guitarra) y **Marta Gutiérrez** (Piano).

Fomento de la Lectura: Teatro y Cine



Con la representación teatral de la obra **"El otro Galileo"**, a cargo de la compañía Serena Teatral, se continuaba en este 2º Trimestre con la apuesta del I.E.S. Vegas Bajas por el fomento de la Lectura y la Cultura.

Se trató de un acercamiento muy entretenido y humanizado al genio científico de Galileo, con la participación de **actores y músicos** y una cuidada puesta en escena.

Por otra parte, los alumnos

de 1º de ESO del Centro han asistido a la representación de la obra de Teatro **"20000 leguas de viaje submarino"** en la Sala Trajano de Mérida.

Para 4º de ESO y 1º de Bachillerato, se organizó la asistencia a la obra **"Barra libre"**. Ambas a cargo de la empresa Recursos Educativos.

En total, han sido siete las **representaciones teatrales** programadas para la totali-

dad de los cursos impartidos en el Centro.

- Por las tardes, ha continuado la actividad **Cine-Forum**. Tras disfrutar con la película, los alumnos debaten siguiendo el guión elaborado por los organizadores, profesores del turno **Nocturno** del Instituto.

Las películas seleccionadas para este 2º Trimestre han sido **"La Vida es Bella"**, de Roberto Benigni, y **"El Club de los Poetas Muertos"**, de Peter Weir.



Recuperación de Pozos Abrevaderos



Por cuarto año consecutivo, se ha **seleccionado** el proyecto realizado entre el **departamento de Biología-Geología del IES Vegas Bajas** y el Archivo Municipal de Montijo. El de este año será subvencionado por **Caja de Extremadura**, con 2000 euros, y tiene como finalidad recuperar dos pozos abrevaderos situados en el **Cordel de Barbaño**.

Estas ayudas son un medio para apoyar actividades extraescolares. La convocatoria del curso 2007/2008 mantiene en sus bases la idea del apoyo específico a proyectos que se ocupen del **estudio y la conservación del patrimonio artístico, monumental y natural** de Extremadura.

El Cordel de Barbaño alberga infraestructuras de

valor histórico y etnográfico tales como la **Puentecilla** y la **Laguna de las Encantadas**, rehabilitadas y embellecidas en actuaciones anteriores.

Los objetivos que se llevarán a cabo a lo largo del presente curso serán, entre otros, la **limpieza y reconstrucción** de las estructuras dañadas, así como la **reposición del entorno** y la **señalización**.

Creatividad: Concurso Imagina Extremadura en 2030

Durante el mes de febrero, el Departamento de Actividades Complementarias y Extraescolares y la Educadora Social del IES Vegas Bajas, en colaboración con el responsable del **Espacio de Creación Joven de Montijo**, han organizado unos talleres para el alumnado de 4º de ESO y 1º de Bachillerato.

Estos talleres, de dos horas de duración, han sido impartidos por Luis, del ECJ de Montijo, y persiguen dos objetivos: el primero, fomen-

tar la creatividad de los alumnos mediante un conjunto de **actividades dinámicas y participativas** que den como resultado nuevas ideas, originales y distintas para lograr un desarrollo alternativo.

El segundo de los objetivos es motivarlos para participar en la 4ª Edición del concurso **"IMAGINA EXTREMADURA EN 2030"**.

La participación en este concurso puede ser individual o en grupo de dos. En

él se presentan ideas desarrolladas a través de un texto, un audiovisual, acompañado de un dibujo, collage, una canción, etc. donde quede reflejado cómo pensamos que será Extremadura en el 2030.

En uno de los talleres estuvieron presentes las cámaras del programa de **Canal Extremadura WAKAI**, un nuevo espacio especialmente dedicado al público joven que ofrecerá cada semana lo último en cine, música, videojuegos, tendencias, etc.



Educación para la Salud - Formación en valores

Durante el 2º trimestre se ha continuado con el programa de **Educación Para la Salud**, organizado por el Departamento de Orientación, la Educadora Social y el Departamento de Actividades complementarias y Extraescolares, con varias sesiones de charlas y talleres:

- **Alimentación Saludable**, a cargo de técnicos de la Mancomunidad, y participación en el concurso **¿Qué**

dices que coma?

- Programa Ausonia, para 2º de ESO, sobre **Educación Afectiva Sexual**.

- Charlas sobre Hábitos de **Higiene**, impartidas por la Educadora social.

- Igualdad para las **personas homosexuales**, a cargo de la fundación Triángulo

Además, los alumnos de 4º de ESO y 1º de Bachillerato asistieron a una interesante

charla sobre **Cooperación Internacional**, a cargo de la bióloga y cooperante **Mª José Espinosa Vera**.

Y en línea con la educación en valores, varios grupos de ESO conocieron de cerca la experiencia que está llevando a cabo en Costa Rica la fundación **AREITOS: "Músicos para el desarrollo"**, con el objetivo de minimizar las diferencias sociales con la creación de bandas y orquestas.



Viaje interdisciplinar a Granada

Un total de 51 alumnos de diferentes cursos del Centro (3º y 4º de ESO, 1º y 2º de Bachillerato) han disfrutado, durante los días 6, 7 y 8 de Febrero, del viaje organizado por los **Departamento de Dibujo, Matemáticas, Ciencias Sociales y Física y Química** a la ciudad de Granada.

Se visitaron, entre otros monumentos, **La Alhambra**, la

Catedral, el Monasterio de la Cartuja y el de San Jerónimo, varios museos, y el fantástico **Parque de las Ciencias**.



Como actividad final, una visita a **Sierra Nevada**.

No faltaron tampoco los paseos por los barrios típicos de esta **ciudad monumental**.

La expedición se alojó en el albergue juvenil "Viznar", lo que supuso una **enriquecedora experiencia** que añadir al ya gratificante programa del viaje a esta ciudad emblemática.



Breves - Viajes Culturales

Doñana

Alumnos de Biología y Ciencias de la Tierra y Medioambientales del IES "Vegas Bajas" de Montijo visitaron el **Parque Nacional de Doñana**, considerado Reserva de la Biosfera y patrimonio de la Humanidad.

Conocieron igualmente el **Museo del Mundo Marino** situado en el **Parque Dunar** y la aldea del Rocío.

Esta actividad fue programada por el Departamento de Biología-Geología para concienciar de la importancia que tiene la **conservación de la gran biodiversidad** de la Península Ibérica.



Teatro en Inglés

Los alumnos de 1º de Bachillerato del Instituto Vegas Bajas de Montijo asistieron a la representación de la obra "**Dr. Jekyll and Mr. Hyde**", basada en la novela de Robert Lewis Stevenson, en la Sala Trajano de Mérida.

La actividad la promueve y organiza "**Recursos educativos**".

Al final del espectáculo, los alumnos tuvieron la posibilidad de **poner en práctica sus conocimientos de Inglés** preguntando a los actores y expresando sus opiniones sobre la obra que acababan de ver.

Esta actividad favorece la autonomía de los alumnos en Lengua Inglesa y les pone delante de **situaciones de comunicación reales**, que les obligan a optimizar los conocimientos adquiridos en el aula.

Córdoba



El Departamento de **Religión** organizó un viaje cultural para conocer las relaciones que existieron en los siglos de la Modernidad entre cristianos, judíos y musulmanes.

Alumnos de 3º de la ESO y 1º Bachillerato se desplazaron hasta la ciudad de **Córdoba** y visitaron también el Palacio de **Medinat Alzhará**, bello conjunto arqueológico que comenzó a construirse en el año 936 por orden del primer califa de Al-Andalus.

Posteriormente entraron en la **Mezquita y Santa Iglesia Catedral** de Córdoba y, tras la comida en los alrededores de la propia Mezquita, también se visitó el **Alcázar**, el Zoco, la zona de la Sinagoga y el barrio judío.

Convivialité

Alumnos de Francés celebran una pequeña fiesta con el objetivo de poner en práctica lo aprendido hasta ahora con el tema de los alimentos. Se preparó una **fondue** de chocolate. Para amenizar: música francesa



Empresa Joven Europea

Las cámaras de Canal Extremadura graban una clase de esta nueva **materia de 3º de ESO**.



Viaje a Mérida, Alange y Cornalvo



Los alumnos de 3º y 4º de ESO de **Cultura Clásica**, 1º de Bachillerato de **Humanidades** y 4º ESO de **Tecnología**, hicieron un interesante viaje cultural.

Se pretendía conocer nuestro patrimonio romano, haciendo especial insistencia en los monumentos relacionados con el Agua, dada la participación del I.E.S. Vegas Bajas en el **Proyecto de Agrupamiento escolar**

"Usos del Agua".

En **Mérida** se visitó: El puente romano, **Templo de Diana**, Foros, Arco de Trajano, **El Museo Nacional de Arte Romano**, la Casa del Mitró y el Conjunto del Teatro y Anfiteatro.

El viaje se cerró con una visita a las **Termas de Alange** y a la **Presa de Cornalvo**, situada en un privilegiado paraje natural incluido en la red natura 2000.



Almaraz



Alumnos de Tecnología Industrial visitaron la **Central Nuclear de Almaraz**. Les mostraron su **funcionamiento** y las **exposiciones** de un edificio anexo, desde donde pudieron comprobar las importantes medidas de seguridad con las que cuenta.

Después de la comida visitaron el **embalse de Arrocampo**, utilizado para la refrigeración de los circuitos de las turbinas, para estudiar el muro de contención.

Día de Europa

El Instituto ha sido **seleccionado** para participar en esta enriquecedora actividad el próximo **9 de mayo**.

Francia y Bélgica

El viernes 7 de marzo, organizado por el **Departamento de Francés**, comienza el ya mítico viaje a Francia, donde los alumnos conocerán la bella ciudad de **París**, y además: **Eurodisney**, Bruselas, Brujas, Gante, y una visita concertada al **Parlamento Europeo**.



3º Trimestre - Curso 07/08

13 de Junio de 2008

www.iesvegasbajas.com

Nueva Oferta Educativa para el próximo curso 08/09



Incluye algunas materias nuevas: **Ciencias para el mundo contemporáneo, Filosofía y Ciudadanía...** y tiene como principal novedad la posibilidad de cursar 2º curso sin haber superado varias materias de 1º (a determinar el número).

La **configuración horaria** y la distribución de itinerarios de materias (comunes, de modalidad y optativas) será publicada próximamente en el DOE, y posteriormente, **adaptada a las necesidades de nuestros alumnos**, aunque en este caso se prevé que no haya muchas diferencias con la actual organización.

BACHILLERATO

El Próximo curso entrará en vigor el primer curso del nuevo Bachillerato según la **Ley Orgánica de Educación**. Las tres modalidades

del mismo se denominarán: Artes; **Ciencias y Tecnología; y Humanidades y Ciencias sociales**. Las dos últimas se podrán cursar en el I.E.S. Vegas Bajas.

CICLO FORMATIVO

También cambiará el próximo curso el **Ciclo Formativo de Grado Medio** que se imparte en el centro, que se denominará "**Panadería, Repostería y Confeitería**".

Pasará a cursarse en **dos años lectivos**, e incrementará sensiblemente los **contenidos prácticos** impartidos en el obrador del centro (elaboración de panes, pasteles, helados, ...)

El último curso incluye las **prácticas en empresas**, que, entre otras cosas, hace posible una rápida inserción laboral de los alumnos.



PCPI

Los Programas de Garantía Social son sustituidos por los **Programas de Cualificación Profesional Inicial**.

Constarán de **dos módulos** de una año de duración. El primero (obligatorio) dará derecho a la obtención de

un certificado de profesionalidad de nivel 1. Con el segundo (voluntario) se podrá obtener el Título de Graduado en Educación Secundaria.

En nuestro centro se impartirá un PCPI de Industrias Alimentarias (a determinar por la administración).

Proceso de Escolarización en Rayuela

Todos los trámites relativos al proceso de escolarización han sido realizados en el **módulo de escolarización** de la Plataforma Rayuela.

Su puesta en funcionamiento ha supuesto una mejora en la **transparencia**, el control y la celeridad en la adjudicación de plazas.



Consejería de Educación

Contenido:

NUEVA OFERTA EDUCATIVA	1
PROCESO ESCOLARIZACIÓN	1
DÍA DEL CENTRO	2
VIAJE A FRANCIA - BÉLGICA	2
ACTO DE GRADUACIÓN	3
CICLOS FORMATIVOS	3
CURSO PARA CELÍACOS	3
POZOS ABREVADERO	4
DÍA DE EUROPA	4
NOTICIAS BREVES	4
ACTIVIDADES CULTURALES	4

Actividades Complementarias y Extraescolares

Día del Centro en el I.E.S. Vegas Bajas



Exhibición de Bomberos



Concurso "Al pie de la Letra"



Concurso "Identity"



Actuación del grupo "Legado"



El Miércoles 9 de Abril se celebró el **Día del Centro** en el I.E.S. Vegas Bajas de Montijo.

Fueron muchas y variadas las **actividades, talleres y espectáculos** que se programaron para vivir una inolvidable jornada. En las mismas trabajaron los distintos **Departamentos Didácticos** del Centro junto con el Alumnado, coordinados por el Departamento de **Actividades Complementarias** y la **Educadora Social**.

Todas ellas se desarrollaron en un ambiente de fiesta con un **rotundo éxito** y mucha participación por parte de todos (alumnos, profesores, padres, y personal de administración y servicios).

Desde primera hora de la mañana, se sucedieron multitud de actividades **dirigidas a los diferentes cursos**, diferentes concursos usando **formatos televisivos** (Al Pie de la Letra, Cifras y Letras, Saber y Ganar, Identity), talleres de manualidades, concursos culturales y de ingenio, proyección de película, simultánea de ajedrez, recreación del Laberinto del

Minotauro, demostraciones, ... Tampoco faltaron los talleres musicales de **danza**: Batuka y Danza del Vientre.

A las 10'30 hubo una exhibición del **Parque de Bomberos** de Puebla de la Calzada, con la colaboración desinteresada de la empresa **Segundo Escorial**.

A las 14 h, una **comida** de convivencia, para toda la comunidad educativa, en la que se pudieron degustar distintas especialidades elaboradas por los alumnos del Ciclo de Panificación y Repostería.

Además, durante la misma se celebró un **"Concurso de Tartas"**, organizado por el Ciclo Formativo en colaboración con la AMPA.

Para cerrar el programa del Día, se celebró un **Concierto** de Alumnos: Lucía Fernández (Guitarra), Mariana Bonilla (voz), Cecilia Carrillo (Piano) y Alberto Vázquez (Violín). A continuación actuaron los grupos **Green Pig** y **Legado**.

Durante la Semana, hasta el Viernes día 11, hubo varias **exposiciones**: Pinturas, de



Pinturas "Mercedes Vera"

Mercedes Vera; Maquetas, realizadas por los alumnos, Productos del Ciclo de Panificación y Repostería, Verba Volant (Griego), Curiosidades Naturales, Fotos de Mascotas, ...

Como **apertura**, alumnos, padres y personal del Centro asistieron el Martes día 8 a un **espectáculo musical** y de humor a cargo de **"DÚO.CÓMICO** y **LOS MEN IN BAND"** en el Teatro Municipal de Montijo organizado y patrocinado por la **AMPA del Centro**.



Actuación del grupo "Green Pig"

Viaje a Francia y Bélgica

Durante el pasado mes de marzo, del 7 al 14, los alumnos de francés de 4º de ESO y bachillerato realizaron el ya **tradicional y emblemático** viaje de estudios a **París**.

Estuvo **organizado** por la profesora D^a María Luisa Mateo-Sasieta y en el que colaboraron como profesores **acompañantes** D^a Angélica Agujetas, D. Juan Jesús

Orellana y D. Juan Manuel Hipólito.

El viaje se complementó con una estancia de tres días en **Bélgica**, visitando las ciudades de **Brujas, Gante y Bruselas**. En esta ocasión, los alumnos, además de conocer los principales lugares de interés, pudieron asistir in situ a una sesión de trabajo de los **parlamentarios de la Unión Europea**.



Graduación de los alumnos de 2º de Bachillerato

El Viernes 30 de Mayo se celebró el tradicional **Acto de Graduación** de los alumnos que acaban sus estudios de Bachillerato en el Centro. En esta ocasión, se realizó en un escenario montado al efecto en el **Pabellón de Deportes**.

Comenzó con **actuaciones musicales** protagonizadas por alumnos del Centro (Cecilia, Marta, Alberto y Vanesa). Seguidamente, los tutores de los grupos, D. Juan Manuel Hipólito (2º A) y D. Juan Jesús Orellana (2º

B) abrieron los **discursos de despedida**.

Dos representantes de los **alumnos** (Lorena y Charo) pronunciaron su particular visión del último curso. Cerraron la **ronda de discursos** D. Juan José Fernández (Jefe de Estudios) y D. José Luis Pérez (Director).

A continuación se entregaron las **orlas** y regalos a los alumnos, y seguidamente, el reconocimiento a los que habían conseguido **Matrícula de Honor**: Marta Gutié-

rez, Cecilia Carrillo y Laura Sánchez.

Por último, se sirvió un **Vino de Honor**, en una animosa velada protagonizada por Padres, Alumnos y Profesores.

Más tarde, en el Salón de Actos del Instituto, Alumnos y Profesores compartieron mantel en una **Cena de Gala**, donde no faltaron los regalos a los Profesores, acompañados con discursos realizados en clave de humor.



Acto de Graduación. Pabellón.



Cena de Gala en el Salón de Actos.

Ciclo Formativo de Panificación y Repostería

Durante el tercer trimestre de curso se han sucedido, con bastante intensidad, las **actividades complementarias** protagonizadas por los alumnos del Ciclo.

VIAJE A MADRID

Se realizó durante los días 14 a 17 de abril un viaje de estudios a Madrid, con el objetivo de visitar el "**Salón del Gourmet**", donde han podido seguir el campeona-

to de cocina de España y participar en **talleres de cata de pan**, vino, aceite, queso y otros alimentos.

Esta actividad ha permitido al alumno recorrer los expositores de todas las firmas y empresas dedicadas al sector de la alimentación y bebidas con presencia en esta **feria gastronómica**, conociendo las nuevas tendencias en sabores, texturas, **técnicas de elaboración** y **presentación de produc-**

tos alimentarios.

CONVIVENCIA

El pasado mes de mayo se realizó una convivencia con los alumnos del **Ciclo de Cocina** del IES Escuela de Hostelería en Orellana la Vieja.

El objetivo de esta visita ha sido la realización de **demonstraciones** de los procesos de elaboración de productos: Panes, distintos tipos de Bollería y Postres.



Salón del Gourmet



Curso para Celíacos en el Obrador del Ciclo

El pasado 3 de junio, en el Obrador del Ciclo Formativo de Panadería, Repostería y Confitería del IES Vegas Bajas de Montijo, tuvo lugar un **curso-demostración** sobre la elaboración de productos sin gluten **organizado conjuntamente** por el IES Vegas Bajas de Montijo y la **Asociación de Celíacos** de Extremadura y dirigido a la

Comunidad de Celíacos de Montijo. Este curso fue impartido por el **Profesor Especialista** de panadería y repostería D. Alfonso Oliva Domínguez, con la colaboración de algunos alumnos del Ciclo formativo.

Para esta curso, previamente se había elaborado una amplia **gama de productos** de panadería, bollería, pastelería y repostería, para

que fueran degustados por los asistentes, y se realizaron **demonstraciones prácticas** de varios de ellos:

Diferentes tipos de **panes** (pan de origen italiano, molletes y pan de payés); de **bollería** (donuts, suizos, pepitos rellenos de crema o nata); **pasteles**, pastas de té, magdalenas, plum cake, **croquetas** (de jamón, de bacalao y de salmón).



Breves - Actividades Culturales

Mercado EJE

Como colofón a las actuaciones llevadas a cabo por los alumnos que cursan la materia de 3º de ESO "**Empresa Joven Europea**", se desarrolló en Mérida una jornada con **Mercados Expositores** de las diferentes cooperativas que, de manera real, han formado los alumnos de Extremadura.

Todas las actividades han contando con el apoyo y asesoramiento de la entidad pública "**Fomento de Emprendedores**".

Nuestros alumnos consiguieron **vender** en la práctica todo lo previsto.



Teatro en Francés

El jueves 24 de abril, alumnos del I.E.S. Vegas Bajas fueron a ver la representación de la obra teatral en francés **Chapeau!**, en la sala Trajano de Mérida.

Los 38 alumnos que asistieron a la representación superaron los miedos iniciales y **pudieron entender lo que decían** los actores del grupo Circunflêxe (había un francés, un andaluz, una vasca y una valenciana).

Cuando acabó la representación, los actores hicieron un **coloquio con los alumnos**. Preguntaron qué les pareció la obra y qué sacaron como conclusión de todo lo que habían visto.

Los alumnos regresaron muy **satisfechos** con la obra por haberla entendido prácticamente en su totalidad, además de haberlo pasado bien y haberse reído.

Universidad

El Viernes 11 de Abril se celebró una mesa redonda en la que participaron varios **ex-alumnos del I.E.S Vegas Bajas** que ahora cursan diferentes carreras universitarias.



En la misma se pusieron de manifiesto las **experiencias y consejos** de los ya veteranos sobre las PAU (Pruebas de Acceso a la Universidad), y las características de los **distintos estudios, carreras** y sedes universitarias. Se contó con la participación de la totalidad del alumnado de Bachillerato del Instituto, que fueron formulando las cuestiones a los participantes.

Alumnos y profesores agradecieron su disponibilidad para compartir este rato con un **caluroso aplauso**.

Día de Europa

El I.E.S. Vegas Bajas de Montijo fue seleccionado para participar en la actividad **Europe-day in schools**.

Varios departamentos didácticos del centro programaron **actividades para estimular el debate** sobre los valores y principios de una Europa solidaria.

Destacó, por su vistosidad, la exposición "**Panes de Europa**" elaborada por el CFGM de Panificación y Repostería.



Viaje a Badajoz

Alumnos de 1º de ESO viajaron a Badajoz donde recorrieron varios **museos y exposiciones**.

Restauración de Pozos Abrevadero



Ha sido culminado el proyecto del departamento de **Biología-Geología** del IES Vegas Bajas, el **Archivo Municipal** de Montijo, con el patrocinio de **Caja de Extremadura**.

El pozo rehabilitado es una infraestructura de **valor histórico y etnográfico**.

Los trabajos efectuados han consistido en el **acondicionamiento** del entorno eliminando escombros y vegeta-

ción, la **reparación** y consolidación de la estructura y el **embellecimiento** del paraje.

Además de recuperar el patrimonio local y apoyar con estas intervenciones la idea de una **ruta ecológica** para el ocio de los ciudadanos, se ha conseguido implicar a los estudiantes en su rehabilitación y conservación, sensibilizándolos con el **medio ambiente** y el legado cultural.



Festival de Teatro



Alumnos de Griego, Latín y Cultura Clásica asistieron el 17 de Abril a la **comedia de Plauto "Mostellaria"**, interpretada por el Grupo "Balbo", del Instituto "Santo Domingo" del Puerto de Santa María: Genial, como de costumbre, con un lleno total.

Por otra parte, una pequeña comitiva del **Nocturno** asistió a la representación de "**El Cíclope**", adaptación del drama satírico (único conservado íntegro en su género) del poeta trágico Eurípides.

Cine Forum

Con la Película "**Drácula**" se clausuró el ciclo de Cine-Forum organizado por los profesores del **Nocturno**

Cultura Clásica

Alumnos de 3º ESO participaron, con el póster titulado "**Te enseñe mi barrio**", en la I Olimpiadas de Cultura Clásica de Extremadura, en el IES Universidad Laboral.

Los de 4º lo hicieron con una presentación informática: "**Pacense Propositum**"

